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 眾所周知，“萬有引力”定律是

由十七世紀英國科學家牛頓發明的。

牛頓根據當時對太陽系內行星運行

觀測的數據，結合自己和前人發現的

運動定律推導出了萬有引力定律。盡

管“萬有引力”定律在解釋行星運行

上取得了成功，但是它在太陽系以外

並沒有得到實驗的驗證。先驅者號航

行使人類第一次有機會精確地在

“大尺度”上檢測“萬有引力”定律，

而先驅者號的軌跡反常顯示“萬有

引力”可能還有不為我們所知的奧

秘。 

 在星系尺度上，現在的天體觀測

已經發現了很多不能為“萬有引力”

定律解釋的現象。比如星系的運動。

科學家們早就發現觀測到的星系旋

轉速度比“萬有引力”定律算出的要

快很多，要維系星系的運行而使它們

不分崩離析，必須假設星系中星體的

引力常數（表徵引力強度的常數）比

我們現在所知的引力常數要強很多。 

 幾年來發現的著名的宇宙加速

膨脹，更是萬有引力定律無法解釋

的。按照現代宇宙論，宇宙起源於一

次宇宙大爆炸，宇宙因大爆炸而膨

脹。按照萬有引力定律，宇宙的膨脹

速度應該因為宇宙中星系之間的萬

有引力而逐漸減慢。但是自1998年以

來，幾個互相獨立實驗觀測都證實了

我們宇宙在加速膨脹。科學家為此不

得不引入所謂的“暗能量”來“推

動”這種膨脹。 

 科學家們在測量萬有引力常數

的實驗中也發現了異常。例如在對

“萬有引力常數”的測定中，目前兩

組精確度最高的測量值雖然實驗精

度達到萬分之一，但是奇怪的是，這

兩個實驗數值彼此相差超過實

驗精度的 10 倍以上。現在有些

科學家認為這一常數並不是真

正意義上的常數，它在地球上不同

的地點有著不同的數值。 

 先驅者號軌跡反常還有一個令

人不解之處，就是我們太陽系中自

然存在的行星都沒有發現這種反常

加速度。難道“自然存在”的行星和

人造的飛船的“萬有引力”存在著

某些不為我們所知的差異嗎？這不

禁使人想起了原子中的電子軌道。

在原子中，電子的“定態軌道”的確

是一些很特殊的“軌道”﹐也許微

觀和宏觀世界存在著某種還不為我

們所知的相通之處。  

從先驅者號軌跡反常談“萬有引力” - 曲志卓 

 據 BBC 新聞網 2003 年 1 月 10 日報導，考古

學家在歐洲的喬治亞共和國發現的一塊具有 180

萬年歷史的頭顱骨化石，震驚了考古界。 

 科學家們稱它是迄今歐洲發現的最古老的

頭顱骨化石，並且保存得相當完整。在這之前，科

學家們認為人類是從非洲遷移到世界各地去的。

這塊古老頭顱骨的發現對這一說法提出了質疑。

很顯然，這一發現很讓考古學家振奮。不僅如此，

由於開採地點很大，所以科學家們預計近期會有

更大的發現。 

 另據 2003 年《自然》雜誌第 422 期報導﹐意

大利科學家米耶托博士和阿萬茲尼博士在意大利

南部的北羅卡蒙菲納火山灰岩中發現了 30 萬年

前的人類足跡。 羅卡蒙菲納火山最後一次爆發大

約是五萬年前，是在這些足跡形成之後大約 25 萬

年之後。當地人把這些足跡稱為“魔鬼的蹤跡”。 

 在羅卡蒙菲納共找到了3行足印：沿火山坡

而下，兩行足印走的是直線，一行足跡呈之字形。

科學家們還在一行足跡附近發現了手印，據推測

可能是原始人在下山地勢險峻處曾經用手撐地以

幫助保持身體平衡而留下的。這些腳印長約 20 厘

米，科學家們由此推測，這些原始人的身高不足

1.5 米。足跡年代在 38.5 至 32.5 萬年之間。 

 古老人類化石的不斷發現使得很多科學家

開始懷疑進化論的正確性。史前文明的存在證據

正在越來越多地展現出來。         ◇同雲  

考古學新發現  
質疑人類進化理論

圖﹕意大利南部發現的 30 萬年前的人類足跡  

2 002年 5月，正見記者珞珈在華盛

頓 採 訪 了 《 水 的 訊 息 》 ( T h e 
Message From Water) 的作者﹐日本

的 IHM 學院主席、IHM 綜合研究所所

長、量子力學專家江本勝（Masaru 
Emot）先生。(江本勝先生的兒子亦在

場協助翻譯)R─珞珈； E─江本勝先

生 

 R ：江先生，您的書《水的訊息》

非常新穎，我讀了。您提出了一些非

常有意義的話題。在後記中您寫道：“如果水最初不

存在於地球，而是從太空中來的，那麼就意味著我們

的存在也是從外太空中開始的。”您能具體地給我們

解釋一下嗎？ E ：五年前夏威夷大學有冰的彗星來

到地球，重 100 噸。每年有千萬粒這樣的冰塊飛到地

球。它們不斷地飛向地球。如果計算一下這個數量，

人們會認識到地球上的水很可能是從宇宙空間中來

的。他們 (夏威夷大學) 說，原始時也許這兒沒有水，

水是從太空中來的。但很多科學家和研究人員不認同

這個理論。我相信這是正確的。 

 R ：既然水是從外空中來的，生命也就是從外空

中來的了。您這麼認為？ E ：是，當然是。 

 R ：您在書的後記中說：“這個混亂的世界的

目的地是哪兒？人類的起源和歷史是甚麼？未來是

甚麼樣的？” E ：我認為人類就是水本身。在這個星

球上我們穿這樣的衣服，在另外的星球上也許是完全

不同的衣服。水遍佈整個宇宙。我認為這個地球就像

宇宙的腎。很多水從宇宙中來到這個地球。這些水必

須淨化後，返回到其它星球上去去淨化那些星球，那

些星球需要純淨的水。水就是我們自己。我們人類必

須淨化。我們從宇宙中來﹐我們來到這裏的目的就是

得到淨化，然後我們必須回到宇宙中去。其它的星球

在等待著我們。他們在說：“來吧，來吧，快點呀，

快點呀。”然而我們一直呆在地球上，不斷地輪迴。我

們不能一直這樣輪迴下去，我們必須畢業，我們應該

回去。我們人類就像水一樣，我們得回到其它星球上

去。 

 R：但是現實是這個世界越來越髒。 E：如果我

們像現在這種方式生活下去，這個地球也許會有災

難，也許會到盡頭。如果我們還不止步也許會有洪水，

像諾亞方舟時代。 

 R ：那麼我們怎樣才能避免災難呢？ E ：很簡

單，愛和感激，對每個人、每一物。如果百分之十的

人能做到，就不會有危機了。 

 R ：為甚麼是百分之十？ E ：試驗證明如果百

分之十的細菌是好的，百分之十是壞的，百分之八十

是中性的，那麼整體就會是好的。好的會贏的。 

 江本勝先生的兒子補充：他(江本勝)做了水的

試驗。用“謝謝你”和“你笨蛋”同時貼在裝水的瓶

子上，最後水結晶了。這說明“謝謝你”戰勝了“你

笨蛋”。這就是為甚麼他努力想找到世界上百分之十

的有正念的人。只要有百分之十，世界就會和平。 E：

中國人非常非常重要，人口眾多啊。我不理解中國政

府為甚麼改變中文。(他看到記者手裏的中文報紙) 

這個還行，這是繁體字。 

 R ：為甚麼您認為繁體字和簡體字那麼不同？ 

E ：從水結晶情況來看，中文字體非常好。我用繁體

字做實驗，結晶非常美麗。 

 R ：您在實驗中比較過繁體字和簡體字嗎？ 

E ：還沒有呢。我想試試。文字是生命，活生生的生

命，是人類最重要的特徵。我是日本人。我非常喜歡

日本文字。如果誰強迫我不許用日本文字，我就活不

成了。我真不理解中國政府。 

 R ：水的試驗使您對人類有了哪些不同的看

法？ E ：我們從哪裏來，為甚麼在這兒，到哪裏去，

是重大的奧秘，應該揭開的奧秘。水的實驗可以使我

們解開這個奧秘。 

(轉載自正見網 www.zhengjian.org) 

-- 

《
水
的
訊
息
》
作
者
江
本
勝
先
生
訪
談
錄 

別

有

天

地

滴

水

中   

左圖：水讀了文字“愛和感謝”後拍下的水結晶照片。 

右圖：讓水讀了“真惡心討厭，我要殺了你”所拍的照片。 

圖﹕日 本 的
IHM 研究所

的江本勝彈
31561 脹人

自 1994年起

在冷房中以
高速攝影的
技術觀察水
的結晶。 
 


